

## Gestion des ressources

Durant la période 1983-1989, environ 20 millions de dollars ont été consacrés aux projets de l'ACDI directement liés à la gestion des ressources naturelles. Ces projets comprennent l'aide et la formation techniques en vue de la mise au point d'un processus de planification national de gestion des ressources naturelles en Thaïlande, l'amélioration du programme national de télédétection de la Thaïlande dans le cadre du projet Landsat et l'amélioration de la station au sol pour satellite de la Thaïlande afin de permettre la réception des renseignements transmis par les capteurs TM de Landsat et des capteurs SPOT.

La Commission géologique du Canada a participé, grâce à une aide financière de l'ACDI de 15,5 millions en sept ans, à un vaste levé géophysique aérien de la Thaïlande financé par la Banque asiatique de développement. La Commission était chargée des devis techniques et de la surveillance du levé effectué par une société canadienne. Le personnel de la Commission continue de fournir des conseils et des services d'inspection au ministère des Ressources minérales de la Thaïlande, pendant que le travail de collecte des données et de compilation des cartes est en voie d'être complété.

Parallèlement, des stagiaires du ministère des Ressources minérales de la Thaïlande ont eu l'occasion d'étudier les systèmes de compilation de statistiques sur l'industrie minière et de repérage des produits minéraux du Secteur de la politique minière d'Énergie, Mines et Ressources Canada.

Un projet de 5 millions de dollars de l'ACDI débutera sous peu pour aider le *National Energy Policy Committee* (NEPC) de la Thaïlande à élaborer des plans d'action et d'investissement détaillés conformément au cadre établi en vertu du 6<sup>e</sup> Plan national de développement de l'énergie ainsi qu'une approche coordonnée de gestion et de planification des ressources énergétiques.

## Transports

En 1986, Transports Canada a lancé un programme quinquennal de 10 millions de dollars pour aider les pays en développement à faire face à leurs obligations internationales concernant la sécurité de l'aviation civile dans le cadre duquel le Ministère fournit le matériel, l'aide technique et la formation nécessaires. La Thaïlande s'est montrée intéressée à recevoir cette aide, mais l'entente permettant au projet de démarrer n'a pas encore été signée entre l'ACDI, l'organisme parrain et le gouvernement de la Thaïlande.

L'ACDI a aussi parrainé le stage de 18 Thaïlandais à l'Institut de formation de Transports Canada, à Cornwall en Ontario, où ils ont suivi des cours sur le contrôle du trafic aérien et participé à de courtes périodes de formation pratique.

Enfin, en novembre 1989, des membres du Groupe de travail canadien chargé des aéroports se sont rendus à Bangkok pour étudier comment sont traités les passagers en transit des vols internationaux en Thaïlande.

## Communications

Le ministère des Communications a été très actif dans ses efforts de commercialisation en Thaïlande de même que dans d'autres pays de l'Asie du Sud-Est. Depuis 1985, de concert avec Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada et l'ACDI, il a parrainé l'envoi en Thaïlande et la venue au Canada de plusieurs missions commerciales et techniques. Des représentants de la Thaïlande ont effectué des visites régulières au Canada pour y recevoir une formation en gestion du spectre et dans d'autres domaines de compétence des Canadiens. Des hauts fonctionnaires thaïlandais ont également participé à des sessions de formation à l'Institut des cadres supérieurs en gestion des télécommunications du Canada. L'Institut, financé par le gouvernement du Canada et le secteur privé, offre aux représentants de pays en développement une formation sur la gestion et l'utilisation de systèmes téléphoniques et de communications. L'Alberta Telecommunications International et Telecommunications Services International de BC Tel ont aussi fourni aux Thaïlandais la formation et la technologie dans leurs secteurs de compétence respectifs. Le gouvernement de Thaïlande ayant adopté une politique visant à améliorer les services de télécommunications dans ce pays avec une participation au capital pour le secteur privé, les sociétés canadiennes devront être prêtes à participer à des projets nécessitant un tel engagement financier pour pénétrer avantagusement ce marché.

## Défense

La récente affectation d'un attaché des Forces canadiennes en Asie du Sud-Est et accrédité en Thaïlande contribue à stimuler la coopération bilatérale dans le domaine de la défense. Une entente a été conclue permettant la participation du personnel